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СОБЫТИЕ

СОБРАТЬ ВОЕДИНО
ОСКОЛКИ ПАМЯТИ

Ирина Баловнева

В конце октября в библиотеке Омского государственного университета им. Ф.М. Достоевского прошла презента-
ция книги «Университет в истории и история университета», которая была издана к 40-летию ОмГУ, отмечаемому в 
2014 году.
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Внимание! В газете «Омский университет» № 17 (807) от 05.11.2014 на стр. 1 в анонсе  
и на стр. 4 в заголовке таблицы была допущена опечатка.

Правильный вариант: объявлены выборы на должности заведующих кафедрами.

СОБЫТИЕ
ОмГУ ОТМЕТИЛ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ!

Арина Холодилова

В конце октября преподаватели, сотрудники, студен-
ты и гости университета собрались в Концертном зале, 
чтобы отметить 40-летие ОмГУ и поздравить друг друга.

Долгожданные и неожиданные встречи в фойе, улыб-
ки, приветствия, поздравления. Омский государственный 
университет им. Ф.М. Достоевского отмечает свой сороко-
вой День рождения!

Звучат фанфары, и зрительный зал взрывается востор-
гом: начинается лазерное шоу!

Следуют поздравления: официальные – от предста-

вителей власти и предприятий-партнеров университета; 
эмоциональные и прочувствованные – от известных вы-
пускников ОмГУ; яркие и зажигательные – от факультетов.

Кульминацией вечера становится чествование ветера-
нов – людей, которые стояли у истоков создания первого 
в Омске университета. И выступление первого ректора ОмГУ 
профессора В. В. Пластинина, который заметил, что «40 лет 
пролетели как одно мгновение, но университет за эти годы 
очень вырос и может гордиться своими достижениями».

Праздник завершился, но оживить память о прошед-
ших годах помогут книга и документальный фильм, по-
священные всем тем, кто создавал имя и историю Омского 
государственного университета им. Ф.М. Достоевского.

С праздником, Университетское Сообщество! Успехов тебе и процветания!

СОБЫТИЕ
СИБИРСКИЙ
ФИЛОСОФСКИЙ СЕМИНАР

Ирина Баловнева

С 15 по 17 октября 2014 года проходил IV Сибир-
ский философский семинар «Современная философия 
России: междисциплинарные исследования в контексте 
традиций и инноваций».

Участниками семинара стали ведущие ученые вузов 
Москвы, Новосибирска, Томска, Барнаула и Омска. Тема-
тика форума заинтересовала не только философов, но 
и представителей экономических и технических наук.

Приветствовал ученых на открытии семинара прорек-
тор по научной работе ОмГУ д.ф.-м.н. проф. С. В. Белим.

Первый пленарный доклад «Философия в тотальном 
пересмотре интеллектуальных ценностей» сделал зав-
кафедрой философии ОмГУ проф. В. И. Разумов. О месте 
Сибири в глобальных евразийских мегапроектах рассуждал 
завкафедрой философии Алтайского государственного 
аграрного университета проф. А. В. Иванов. О рационально-
сти и междисциплинарных проблемах в «обществе знаний» 
говорил декан философского факультета Новосибирского 
госуниверситета проф. В. С. Диев. П. А. Ореховский, д.э.н., 

ведущий научный сотрудник Института экономики РАН, 
обсудил с коллегами-учеными специ фику экономической 
рациональности и определил границы доминирования 
рыночных и социальных норм. Завкафедрой онтологии, 
теории познания и социальной философии из Томского го-
суниверситета проф. В. Н. Сыров говорил о роли философии 
в формировании стратегий будущего России и Сибири. Пер-
вая часть пленарного заседания завершилась выступлением 
декана социально-гуманитарного факультета ОмГУ проф. 
П. Л. Зайцева о цене статуса «классического» университе-
та и о том, насколько сегодня является привлекательным 
для абитуриентов бренд т. н. классического университета.

Насыщенная программа семинара включала также вто-
рую часть пленарного заседания, круглые столы, упражнение 
в абсурде «Философия современного театра в дискуссии 
по постановке» и заключительное пленарное заседание.

В целом IV Сибирский философский семинар оставил 
у его участников приятные впечатления.
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СОБЫТИЕ

СОБРАТЬ ВОЕДИНО
ОСКОЛКИ ПАМЯТИ

Открыл презентацию ректор 
университета, доктор исторических 
наук профессор Алексей Валерье-
вич Якуб, который отметил, что путь, 
пройденный университетом за 40 лет, 
приходится на разные страны и эпохи: 
начиналось всё в СССР в XX веке, а про-
должается в Российской Федерации 
в веке XXI-ом. «Но при этом, – продол-
жил ректор, – вуз всегда прирастал сво-
ими профессорами, преподавателями, 
студентами. И мне приятно осознавать, 
что появился такой замечательный 
труд, который рассказывает не только 
об основных этапах исторического раз-
вития ОмГУ, но и показывает меняю-
щуюся социально-культурную среду, 
которая влияла на формирование 
имиджа университета и на формирова-
ние самого университета, его тради-
ций». А. В. Якуб поздравил коллектив 
авторов с выходом книги и поблаго-
дарил ученых за отлично проделанную 
работу, пожелав им в дальнейшем 
творческих успехов.

От имени коллектива авторов 
представила книгу доктор истори-
ческих наук профессор Валентина 
Павловна Корзун: «В нашей универси-
тетской жизни книга – это часть судьбы 
ученого. И, безусловно, выход книги – 
то событие, которое радует и огорчает 
одновременно». Рассказывая о рож-
дении замысла издания, Валентина 
Павловна отметила, что для большин-
ства авторов этот труд стал попыткой 
осмыслить свой жизненный путь, свою 
работу в университете. Ведь большин-
ство из тех ученых, кто принял участие 
создании книги, отдали университету 
30 и более лет. Кто-то работал с самого 
основания, кто-то, придя чуть позже, 
отдал вузу лучшие свои годы, главные 
свои силы. Поэтому для большинства 

авторов история ОмГУ – это часть 
личной истории. Второй важной при-
чиной для написания книги стал тот 
факт, что многие свидетели рождения 
ОмГУ уходят из жизни, унося с собой 
ценные воспоминания. История ОмГУ, 
запечатленная на бумаге, – попытка 
зафиксировать и передать новым 
поколениям ценные знания и опыт, 
собрать воедино осколки памяти: «По-
пытка запечатлеть память о людях, ко-
торые служили университетской идее, 
и была движущим стимулом написать 
книгу», – подчеркивает В. П. Корзун.

Представила Валентина Павловна 
и коллектив авторов, среди которых 
Н. А. Томилов, В. Г.  Рыженко, М. А. Ма-
монтова, О. А. Гайлит, М. А. Жигу-
нова, С. П. Бычков, В. Ю. Волошина, 
О. В. Пет ренко.

О концепции книги «Университет 
в истории и история университета» 
рассказала один из авторов профессор 
Валентина Георгиевна Рыженко. Она от-
метила, что главной целью книги стала 
попытка посмотреть, что такое универ-
ситет в пространстве города, каково 
само университетское пространство, 
как оно жило и развивалось. В книге 
также представлены портреты ректоров 
на фоне эпохи, коллективный портрет 
преподавателей и студентов. Сделана 
попытка показать университетскую 
корпорацию через истории факультетов 
и кафедр, а также через легендарные 
личности-символы нашего университе-
та и через его выпускников. Прописан 
в книге и университет как научно- 
образовательный центр с его научно-
педагогическими школами и ведущими 
учеными. В книге также нашли отра-
жение университетская корпоративная 
культура и практики консолидации 
вузовской корпорации. «А вообще, – 

подводя итог, заметила В. Г. Рыженко, – 
во время работы над материалами 
книги у каждого из авторов родилось 
немало собственных мыслей и рас-
суждений об университете и его месте 
в истории. И поэтому лично я восприни-
маю это проект как пилотный, который 
является стартовой площадкой для 
дальнейших исследований».

Профессор Н. А. Томилов поздра-
вил всех собравшихся с таким заме-
чательным событием как выход книги 
и поддержал мысль своей коллеги 
В. Г. Рыженко о том, что новое изда-
ние – это лишь начало, фундамент, 
на котором можно выстраивать зда-
ние исторической памяти ОмГУ. 

Выступили перед собравшимися 
и те, кто стал героями книги – про-
фессор В. И. Вершинин, профессор 
К. Н. Югай, ветеран ОмГУ Л. М. Кад-
невская. Каждый из них так или иначе 
отметил, что книга «Университет 
в истории и история университета» 
оживила в их памяти давно прошед-
шие события, заставила вспомнить 
о друзьях и коллегах. И каждый из них 
предвкушал чтение как возможность 
погрузиться в прошлое, чтобы затем 
непременно передать его будущему…

Ирина Баловнева

В конце октября в библиотеке Омского государственного университета 
им. Ф.М. Достоевского прошла презентация книги «Университет в истории 
и история университета», которая была издана к 40-летию ОмГУ, отмечаемому 
в 2014 году.

В. П. Корзун
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КОНФЕРЕНЦИЯ

СТУДЕНТ ОмГУ СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ
НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ  
ОАО «ГАЗПРОМНЕФТЬ-ОНПЗ»

Владимир Любый

Конференция, которую проводит ОАО «Газпромнефть-ОНПЗ», в этом году проходила уже в одиннадцатый раз. 
Более десятка лет студентам вузов и ссузов предоставляется возможность выступить перед объективным и беспри-
страстным жюри и получить оценку своей творческой работы.

Кто-то идет с докладом, чтоб 
донести свои идеи до слушателей; 
кто-тостремится занять первое место, 
а кто-то хочет послушать о работе 
других и оценить свои возможности 
на их фоне. Впрочем, все цели трудно 
перечислить, да это и не требуется. 
Суть не в них, а в том, что крупней-
шее ведущее нефтеперерабатываю-
щее предприятие России и СНГ дает 
шанс студентам быть услышанными. 

Примечателен еще и тот факт, что 
по результатам этой конференции 
возможны модернизации установок, 
непосредственное внедрение новых 
программ. То, что еще вчера было те-
орией, сегодня воплощается сначала 
на бумаге, а затем и в реальности. 
Студент проявляет свои творческие 
и умственные способности, а пред-
приятие реализует их с положитель-
ным для себя эффектом. Плюсом 

такого подхода является и то, что 
участники конференции попадают 
«на карандаш» к начальству и имеют 
неплохие возможности дальнейшего 
трудоустройства в нефтеперерабаты-
вающей отрасли. 

В нынешнем мероприятии при-
няли участие сразу шесть студентов 
ОмГУ с широким спектром тем: 
от вовлечения этана в состав широ-
кой фракции легких углеводородов 
до производства пара на будущей 
установке производства водорода.

Первый день конференции – 
«квалификация», по итогам которой 
5 лучших докладчиков попадали 
во второй раунд, где им предстояло 
вновь, уже с учетом всех рекомен-
даций и пожеланий членов жюри, 
представить свои работы. Нужно 
сказать, что первый и второй дни 
резко, словно тропический кли-

мат, отличались друг от друга. Если 
в первом круге жюри было настро-
ено лояльно и по-отечески указы-
вало участникам на слабые места, 
упущения и недоработки в докладах, 
то во второй день жюри относилось 
к каждому участнику строже. Всё 
по-взрослому, и за любое сказанное 
слово необходимо нести ответствен-
ность. 

Победителем среди студентов ву-
зов стал студент химического факуль-
тета ОмГУ Ярослав Тарасюк (научный 
руководитель О. А. Реутова) с работой 
«О возможности выработки водяного 
пара на установке 43-103» (43-103: 
установка каталитического крекин-
га – прим. автора). Все остальные 
участники конференции получили 
памятные подарки и сертификаты 
от организаторов. 

От души поздравляем победителя!
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ПАРТНЕРСТВО

ТЕОДОР КИТСОС:
«НИКОГДА НЕ БОЙТЕСЬ ИДТИ НА РИСК!»

Евгения Студенихина, Ирина Баловнева

В октябре этого года гостем нашего университета стал вице-президент по работе с персоналом компании 
Unilever в России, Украине и Беларуси Теодор Китсос. Во время своего визита он успел пообщаться с ректором ОмГУ 
А. В. Якубом, деканами и заместителями деканов ряда факультетов, а также со студентами.

Визит господина Китсоса в ОмГУ был тесно связан 
с празднованием 40-летия университета: на правах 
представителя предприятия – стратегического партнера 
Теодор поздравил вуз с замечательной датой.

Участниками официальной части встречи стали ректор 
ОмГУ А. В. Якуб, декан факультета международного 
бизнеса Ю. П. Дусь, заместитель декана экономического 
факультета Р. Г. Смелик, заместитель декана факультета 
филологии и медиакоммуникаций С. А. Демченков и 
начальник отдела содействия трудоустройству В. А. Пат-
ласова. Речь шла о дальнейшем развитии партнерских 
отношений между факультетами вуза и компанией 
Unilever. В частности были высказаны идеи по активному 
включению предприятия-партнера в учебную и внеучеб-
ную деятельность с тем, чтобы подготовка специалистов 
определенной квалификации была максимально прибли-
жена к реалиям рынка труда.

Вторая часть встречи прошла в так называемой брен-
дированной аудитории компании Unilever, где Тео Кит-
соса ждали студенты трех факультетов: экономического, 
международного бизнеса и иностранных языков. Гость, 
поприветствовав ребят по-русски, продолжил встречу 
уже на английском языке. Мероприятие было обеспечено 
синхронным переводом, но стоит заметить, что большая 
часть аудитории в нем не нуждалась. 

Теодор рассказал о своем первом визите в Омск 
в 2010 году. Тогда, установив контакт с ОмГУ, он разра-
ботал стратегию сотрудничества с вузом и подготовил 
к открытию в университете брендированную аудиторию 

(4 корпус). Но главной целью поездки, по его словам, 
был поиск и привлечение молодых кадров, талантливых 
специалистов, которые в дальнейшем смогут работать 
в компании. 

Далее речь зашла о карьерном пути самого Теодора. 
Его рассказ получился очень интересным, одновременно 
простым и насыщенным, без лишнего пафоса и с дей-
ствительно важными, полезными советами. За почти 
20 лет работы в Unilever он успел побывать в Саудовской 
Аравии, Дубае, Греции, США, Нидерландах, Лондоне 
и, наконец, в Москве, где сейчас живет и работает. 
Он считает Россию очень перспективной страной для 
ведения бизнеса, с безграничными человеческими 
ресурсами и возможностями. В конце своего рассказа 
о профессиональном успехе вице-президент дал сту-
дентам несколько советов: «Никогда не бойтесь идти 
на риск, любите людей, с которыми работаете, и сохра-
няйте контакты с теми, кто помог вам добиться успеха». 
Также Теодор заметил, что Омск – стратегически важный 
для Unilever город. Именно поэтому компания старается 
привлечь как можно больше молодых кадров из ОмГУ – 
ведущего вуза региона.

После этого Теодор поближе познакомил студентов 
с концепцией и основными положениями компании 
Unilever, поделился своим мнением об основных качествах 
успешных людей. Встреча получилась очень живой и ин-
тересной, а господин Китсос пообещал в скором времени 
вернуться в Омск для продолжения сотрудничества.

Компания Unilever
– Появилась на мировом рынке 

в 1930 году
– Имеет в Омске производственное 

предприятие (фабрику по производству 
мороженого «Инмарко») и Центр под-
держки бизнеса

– Включает в себя такие извест-
ные во всем мире торговые марки, 
как Lipton, Brooke Bond, «Беседа», Calve, 
Rama, «Пышка», Knorr, Domestos, Rexona, 
Sunsilk, Timotei, Dove, Axe и др.

А. В. Якуб и Т. Китсос
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СТРАТЕГИЧЕСКОЕ ПАРТНЕРСТВО

КЛЮЧ УСПЕХА – 
В СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Владимир Александрович Березовский, 
генеральный директор ОАО «ОНИИП»

Ни для кого не секрет, что сегодня одна из острейших проблем в нашей стране – проблема кадров в научно-про-
изводственной отрасли. Она касается как подготовки инженеров и техников, так и квалифицированных рабочих. 
Понимая это, руководство многих вузов стремится улучшить уровень подготовки выпускников, чтобы они могли 
продолжить дело ученых, накопивших богатейший опыт, работая на таких предприятиях как Омский научно-иссле-
довательский институт приборостроения. 

В нашем регионе работает немало солидных вузов 
с многолетней историей подготовки высококвалифици-
рованных кадров, и с ними ОНИИП стремится укреплять 
взаимовыгодные связи. 

Омский НИИ приборостроения и ОмГУ им. Ф.М. Досто-
евского сотрудничают на протяжении нескольких десят-
ков лет – практически с самого основания вуза. Из года 
в год стабильно увеличивается количество выпускников 
ОмГУ, которые приходят работать на предприятие; растет 
число сотрудников предприятия, обучающихся в аспи-
рантуре и магистратуре вуза, а также студентов, прохо-
дящих производственную или преддипломную практику 
на предприятии; возрастает численность специалистов 
предприятия, преподающих в университете. 

Но за последние годы сотрудничество ОмГУ и ОНИИПа 
стало еще более тесным: существенно увеличилось число 
профориентационных мероприятий, проводимых вузом 
и предприятием, преумножилось количество совместно 
организуемых научно-технических конференций и на-
учно-практических семинаров. Кроме того, появляются 
возможности для совместной научно-исследовательской 
деятельности студентов и специалистов ОНИИПа, улучша-
ются условия для образовательной и практической подго-
товки специалистов и магистров, стажировки аспирантов 
ОмГУ, регулярно проводится повышение квалификации 
и обучение работников предприятия по дополнительным 
профессиональным программам. 

Для того чтобы возродить престиж инженерной 
специальности, необходимо более тесное взаимодей-
ствие вузов с предприятиями. В мае этого года начала 
работу кафедра моделирования радиоэлектронных 
систем, созданная в рамках физического факультета ОмГУ 
им. Ф.М. Достоевского, которая будет заниматься пер-
спективным и востребованным направлением. 

Также в настоящее время ОНИИП и ОмГУ развивают 
ряд перспективных проектов, направленных на улуч-
шение качества подготовки кадров для научно-произ-
водственной отрасли. Например, кафедра эксперимен-
тальной физики организовала спецпрактикум на базе 
ОАО «ОНИИП» с привлечением специалистов предприя-
тия. На протяжении трех лет спецпрактикумы проходят 
студенты 1, 3 и 4 курсов. На третьем и четвертом курсах 

ведутся занятия по дисциплинам «Распространение 
радиоволн», «Линии передачи и излучающие системы», 
«Радиофизический практикум», «Теория импульсных 
процессов и сигналов», «Статистическая радиофизика», 
«Устройства частотной селекции». Кроме того, с целью 
повышения интереса студентов к рабочим местам в обо-
ронно-промышленном комплексе и в рамках реализа-
ции программы молодежной политики в ОАО «ОНИИП» 
для студентов профильных предприятию специальностей 
принято Положение об именных стипендиях ОНИИП. 

Целевая подготовка специалистов позволяет учебному 
заведению сохранять актуальность своего образования, 
а учащимся и студентам дает уверенность в гарантиро-

В. А. Березовский
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ванном трудоустройстве. Поэтому ОмГУ им. Ф.М. До-
стоевского начал принимать участие в реализации 
программы социального партнерства с ОАО «ОНИИП», 
в соответствии с которой предоставляются места для це-
левой профессиональной подготовки студентов, а также 
места в аспирантурах вузов для целевой подготовки на-
учных кадров за счет средств государственного бюджета. 

В ближайшее время планируется открытие новых 
направлений обучения. На период 2015–2020 гг. запла-
нировано увеличение целевого набора в бакалавриат, 
магистратуру, аспирантуру ОмГУ по естественнонаучным 
специальностям для создаваемого на базе Омского НИИ 
приборостроения, ОмПО «Иртыш» и ОПЗ им. Козицко-
го предприятия. Также в планах открытие совместного 
учебного центра по организации обучении для студентов 
и сотрудников предприятия. 

Логичным продолжением действующей системы мно-
гоуровневого целевого образования является создание 
соответствующей современным требованиям системы 
непрерывного дополнительного образования руково-
дителей, научных работников, специалистов и рабочих 
кадров с учетом перспектив развития техники и техно-
логий. Так, в последнее время увеличено количество 
программ, по которым ведется обучение. Теперь для по-
вышения квалификации сотрудников ОНИИПа доступны 
программа «Системное администрирование ОС Linux», 
образовательная программа повышения квалификации 
«Бизнес-семинар «Ковчег», а также обучение кадрового 
резерва по программам «Менеджмент», «Управление 
персоналом».

Для того чтобы кадры, воспитанные ОАО «ОНИИП», 
обладали высшей квалификацией, ежегодно до четырех 
сотрудников предприятия проходят переподготовку в 
Центре делового образования ОмГУ им. Достоевского 
по Президентской программе подготовки управленческих 
кадров. А с 2014 г. на базе ОмГУ проводится повышение 
квалификации сотрудников ОНИИП и ОмПО «Иртыш» 
в рамках Президентской программы подготовки инже-
нерных кадров.

Сегодня каждый вуз заинтересован в трудоустрой-
стве своих выпускников по полученной специальности – 
этот показатель имеет особую ценность. Из года в год 
в ОНИИП приходят и остаются более 10 выпускников 
ОмГУ. А для того чтобы студенты могли лично оценить 
все преимущества работы в Омском НИИ приборострое-
ния, ежегодно ОмГУ обеспечивается рабочими местами 

при организации плановой производственной или пред-
дипломной практики. Ежегодно на предприятии проходят 
практику более 80 студентов факультета компьютерных 
наук, физического, химического и других факультетов 
вуза. 

Опыт сотрудничества ОАО «ОНИИП» и ОмГУ 
им. Ф.М. Достоевского доказывает, что наибольшую 
пользу может принести только системная многоаспект-
ная работа вуза на основе совмещения стратегических 
интересов с партнерами. Отрадно, что в современных 
условиях, когда важно помочь студентам и школьникам 
ориентироваться на рынке труда, способствовать тому, 
чтобы они умели планировать свою карьеру и профес-
сиональный рост, университет интенсивно развивается, 
а общество осознает, что получение инженерно-техниче-
ских специальностей сегодня весьма перспективно.

ГАЗЕТА
ГДЕ НАС НАЙТИ, КАК НАС ПРОЧИТАТЬ

vk.com/om_univer subscribe.ru/catalog/
media.news.omsunews

issuu.com/ 
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ФАКУЛЬТЕТ

«СЕРБЫ ЛЮБЯТ РОССИЮ
КАК-ТО НЕПОДДЕЛЬНО И ИСКРЕННЕ…»

Иван Ланьков

В середине октября делегация из пяти студентов экономического факультета ОмГУ посетила город Суботица 
в Республике Сербия. Цель поездки – укрепление отношений между экономическими факультетами российского 
и сербского вузов, а также налаживание связей с университетом венгерского города Шопрон. Об этой поездке га-
зете «Омский университет» рассказал студент 4 курса экономического факультета специальности «Инновационное 
и проектное управление» Иван Ланьков.

Разместились российская и вен-
герская делегации в небольшом, 
но уютном отеле. Стоит отметить, что 
сербская система образования суще-
ственно отличается от российской. Ре-
алии малых стран таковы, что нужда 
в большом количестве вузов на один 
город отпадает, а сами города рас-
положены максимально компактно. 
Поэтому в Суботице представлен толь-
ко экономический факультет Нового 
Сада – административного центра 
округа Воеводина, расположенного 
на севере страны. Также факультеты 
университета расположены в Сомборе 
и Зренянине. Процесс образования 
в целом более формализован, нежели 
в России. К примеру, при проведении 
промежуточного контроля студен-
там выдаются специальные листы, 
напоминающие бланки части С в ЕГЭ 
по русскому языку. Сама модель обра-
зования строится не по нашему прин-
ципу «4 года бакалавриата + 2 года 
магистратуры», студенты в Сербии об-
учаются на европейский манер «4+1». 
И стипендии получают не все, а только 
лучшие. Размер стипендии составляет 
85 евро. За пересдачи, кстати, тоже 
надо платить. Приезжим студентам 
предоставляется хорошо обустроен-
ное общежитие со всеми удобствами.

Первый день был посвящен офи-
циальным встречам с профессорами 
и презентациям факультетов. Стоит 
отметить, что для сербских и венгер-
ских студентов наши Дни специаль-
ности показались чем-то совершенно 
новым и необычным в силу своей 
неформальности и основанной на са-
моуправлении организации. При этом 
в университете Нового Сада имеется 
«Студенческий парламент», занима-

ющийся вне учебной деятельностью 
и защитой интересов студентов. 
Также нам удалось принять участие 
в дискуссии на тему глобализации 
экономики и нового мирового поряд-
ка, а спустя пару дней мы прослушали 
лекцию по маркетингу, где между 
делом представили и Омск. После 
официальной части стартовало полно-
масштабное общение в студенческой 
среде, экскурсия по факультету, про-
гулки по чистым и опрятным улицам 
Суботицы, осмотр достопримечатель-
ностей. Удалось побывать на По-
священии первокурсников, которое, 
по сути своей, мало отличается от на-
шего, поиграть в бильярд, посетить 
спортивный комплекс факультета, от-
ужинать в лучших ресторанах и даже 
съездить в огромный зоопарк (где 
наши венгерские друзья неминуемо 
пошутили про домашнего русского 
медведя). В следующие дни мы по-
сетили Сомбор – культурную столицу 
Сербии с потрясающей архитектурой, 
и Новый Сад, более деловой, круп-
ный город с привычной нам сумато-
хой, но вместе с тем сохраняющий 
свой исторический облик во многом 
благодаря церквям, небольшим до-

микам и Петроварадинской крепости. 
Везде нам был оказан радушный 
прием, сербы любят Россию как-то 
неподдельно и искренне – так, что 
словосочетание «братские народы» 
приходит на ум само собой. Мы даже 
посетили могилы советских воинов- 
освободителей недалеко от Сомбора. 
Думается, что венгры теперь любят 
нас не меньше. 

К большому сожалению, нашим 
делегациям не удалось увидеть 
Белград. Впервые все мы, пятеро 
студентов, покинули Россию и от-
правились в Европу, но Родина на-
стигла нас и здесь: с визитом в честь 
памятной даты освобождения города 
приехал В. В. Путин, и сербская сто-
рона устроила грандиозный парад, 
а дороги перекрыли. К слову, Путина 
там любят и уважают настолько, на-
сколько вообще можно любить и ува-
жать лидера другой страны, так что 
не очень-то и обидно было. 

В итоге покидали мы Сербию 
с доброй тоской и в надежде увидеть 
снова всех новых друзей из Суботицы 
и Шопрона, но уже у себя, в России, 
о которой они слушали с особым 
интересом.

Делегация экономического факультета ОмГУ
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ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ИСТОРИЯ
Полина Воронович

Когда в запасе у осени оставалась пара погожих деньков, студенты-экологи химического факультета ОмГУ отпра-
вились на практические занятия, которые традиционно проходят на особо охраняемой территории парка «Птичья 
гавань». Вместе с первокурсниками на экологическую тропу вышла и редакция газеты «Омский университет». 

«Птичья гавань» – уникальный 
в своем роде экологически чистый 
уголок живой природы в центре 
огромного мегаполиса. Здесь во вре-
мя сезонной миграции птиц останав-
ливается до 3000 особей. Парк давно 
стал визитной карточкой Омска, 
и вот уже на протяжении несколь-
ких лет идет процесс обустройства 
территории. Практически завершено 
строительство трех корпусов досуго-
вого комплекса для юных экологов 
и орнитологов – ресурсно-образова-
тельного центра, историко-краевед-
ческого музея и экспериментальной 
лаборатории с вольерами. 

Студенты направления «Экология 
и природопользование» химического 
факультета ОмГУ проходят учеб-
ную практику на территории парка 
под руководством опытного орнито-
лога, доктора биологических наук, 
профессора Сергея Александровича 
Соловьева. Сегодня они изучают 
биологическое разнообразие живот-
ного мира и знакомятся с типологией 
ландшафтов. Результаты работы 
первокурсников будут представлены 
весной на общеуниверситетской на-
учно-практической конференции. 

«Ребята, во время экскурсии мы 
слушаем и наблюдаем окружающий 
мир, – обращается к своим студентам 
Сергей Александрович. – Внимание! 
Кто услышал голос первой птички? 
Что это за птичка?»

Здесь-то мне и пригодились 
знания школьного курса биологии! 
Это была синица! Вернее сказать, 
Синица большая (лат. Parus major): 
экологи должны именовать птиц 
только по бинарной номенклатуре, 
предложенной Карлом Линнеем. 
Следом за синицей в небо поднялась 
пара уток – это Кряква (лат. Anas 
platyrhynchos). Птицы пролетели мет-
рах в 500 от нас, поэтому первокурс-

никам было не трудно их разглядеть. 
Как и серебристую Чайку, или Хохоту-
нью (лат. Larus cachinnans). 

Численность хохотуньи в городе 
за последние 15 лет увеличилась 
в 300 раз! Связано это, прежде всего, 
с обилием в Омске кормов антро-
погенного происхождения. И сейчас 
экологи насчитывают до 400 особей 
на км2. Ближе познакомиться с сереб-
ристой чайкой студентам предстоит 
во время экспериментальной работы. 
Первокурсники будут кольцевать 
птенцов хохотуньи российскими коль-
цами и цветными международными. 

Вот над нами пролетела стайка 
Дроздов-рябинников (лат. Turdus 
pilaris). Эти птицы вызывают особое 
негодование у омских дачников. 
Рябинник уничтожает посевы ягоды 
виктории на корню!

Свои экологические наблюдения 
студенты вносят в путевой дневник 
в строгом порядке: левая колонка – 
наименование вида, правая – числен-
ность и полоса обнаружения. Эти за-
писи станут основой для составления 
сводной таблицы биологического 
разнообразия особо охраняемой тер-
ритории парка «Птичья гавань». 

«Строительство такого центра 
в Омске давно стало необходимо-
стью. Сейчас мы встречаем боль-
шое количество подранков или 
ослабевших видов, которые не мо-
гут совершать дальние миграции 
и прибиваются к стаям домашних 
птиц, – рассказывает редакции 
Сергей Александрович Соловьев. – 
Таковы случаи в этом году с краснозо-
бой Казаркой, занесенной в Красные 
книги области, страны и мира. Сейчас 
казарки находятся в Большеречен-
ском зоопарке. А с открытием эко-
лого-биологического центра в Омске 
у птиц появится возможность на со-
держание и, что важнее, на реабили-

тацию в привычной среде обитания. 
А наши студенты смогут заниматься 
полноценной исследовательской де-
ятельностью на территории крупней-
шей в мире естественной природой 
лаборатории». 

И вот мы, пройдя вместе с буду-
щими экологами малую часть парка, 
остались наслаждаться видами этого 
тихого заповедного уголка природы 
в самом центре шумного мегаполи-
са. Ребята же отправились дальше, 
на территорию новых пойменных 
водоемов. Но это уже совсем другая 
история...

Профессор С. А. Соловьев (справа) 
со студенткой 1 курса
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ФАКУЛЬТЕТ

ТЕПЛЫЙ
И ВКУСНЫЙ ДЕНЬ

Анастасия Бондаренко

В середине октября все изучаю-
щие испанский в нашем универси-
тете и сочувствующие им отметили 
День испанского языка и культуры 
(Día de la Hispanidad). На празднике 
побывала и наш корреспондент.

Организатором праздника в ОмГУ 
выступает кафед ра иностранных язы-
ков. Как правило, приглашается специ-
альный гость: по традиции это носитель 
испанского языка. И каждый год празд-
ник наполняется новым содержанием. 
В этот раз señoras y señores говорили 
о гастрономии – вкусно и красиво. 

Сначала о том, что едят в Испании, 
рассказала студентка факультета ино-
странных языков Татьяна Булбачева. 

Затем секреты мексиканской 
кухни темпераментно раскрыл ее 
коллега Антон Терещенко.

После «официально-теоретиче-
ской» части, руководствуясь принци-
пом «лучше один раз попробовать, 
чем сто раз услышать», все присту-
пили к трапезе. Кстати, в этом году 
специальным гостем на Дне испанско-
го языка и культуры стала преподава-
тель Автономного университета штата 
Мехико (Мексика) Каролина Сарате 
Нери. Она читала в ОмГУ спецкурс 
для студентов факультета филологии 
и медиакоммуникаций, факультета 
культуры и искусств и факультета ино-
странных языков.

Тако, начос, буррито, тортилью 
и другие блюда приготовили сами 
участники праздника – студенты 
и преподаватели. И приготовили их 
со знанием не только языка, но и на-
циональной кухни. В скором времени 
любители всего испанского (и мекси-
канского, конечно) обещали выложить 
рецепты в группе Juan-да-Марья (со-
циальная сеть «В контакте»).

«Замечательный получился празд-
ник – по-домашнему теплый и вкус-
ный», – поделилась впечатлениями 
Каролина. А мы ей, конечно, поверили.

ВЕСЕЛЫЙ ПРАЗДНИК –
ДЕНЬ МЕРТВЫХ

Анастасия Бондаренко

…В черной-черной комнате, стоит черный-черный гроб…
Это совсем не начало очередной страшной истории, это рассказ о том, как ве-

село, полезно и даже вкусно можно провести субботний вечер в университете. 

Итак, кафедра иностранных язы-
ков, а точнее, все «испанцы» вместе 
с уже почти коренной омичкой Каро-
линой Сарате Нери в начале ноября 
решили отметить Día de los Muertos, 
или День мертвых, по всем правилам. 

Это традиционный для Мексики 
и еще некоторых испаноговорящих 
стран праздник. Многие ошибочно 
полагают, что это некий «испанский 
Хэллоуин», но это вовсе не так. Об-
щая у праздников только дата – ночь 
с 31 октября на 1 ноября. 

День мертвых – очень древний 
праздник, восходящий к языческим 
верованиям коренных жителей мек-
сиканских земель. В его основе лежит 
культ смерти. Такое отношение абсо-
лютно дико для любого европейца 
(в том числе россиянина). Но на прак-
тике это не страшно, а даже забавно.

Началось все с раскрашивания лиц 
друг друга и создания импровизиро-
ванного гроба из картона и черной 
ткани. Когда гроб был закончен, его 
торжественно под вспышки фотоаппа-
ратов вынесли в холл первого этажа 
второго корпуса. После этого все 
присутствующие на празднике встали 
вокруг гробика и начали зачитывать 
то, от чего хотели бы избавиться 
в будущем. Почти все студенты хотели 
избавиться от лени, а преподаватели 
желали ФГОСам и ЕГЭ сгореть в аду. 

После этого «траурная» процессия 
двинулась в 123 аудиторию, где всем 
еще раз напомнили, откуда есть по-
шел День мертвых. Затем хором спе-
ли «надгробные» песни (естественно, 
на испанском языке), и раскрашен-
ные «мексиканцы» вместе с гробом 
спустились в студенческий клуб. 

Там собравшимся представили ал-
тарь, посвященный Габриэлю Гарсиа 
Маркесу. По традиции на алтарь по-

мещают вещи, которые были дороги 
человеку при жизни, а также еду, 
воду и фигурки Катрины – смерти 
в представлении мексиканцев. 

Присутствующие угостились тради-
ционной едой: сахарными черепами, 
заботливо привезенными из Мексики, 
«хлебом мертвых» и шоколадными 
кексами. Чтобы во время чаепития 
никто не скучал, ребята зачитывали 
эпитафии на живых людей (или не сов-
сем людей). Это еще одна очень при-
ятная и забавная традиция Día de los 
Muertos. Прозвучали стихи в честь 
общественного транспорта, старой 
банковской карты, соседки по обще-
житию и даже БЖД. Были еще конкурс 
на лучший перевод испанских посло-
виц о смерти, игра «найди все спря-
танные Ольгой Анатольевной шарики-
глаза с буквами и составь слово». 

Когда все наелись, насмеялись 
и наговорились, настала очередь 
осуществить главный ритуал этого ве-
чера – сжечь гроб со всеми бедами.

Смеркалось. Из второго корпуса 
раскрашенные как мертвецы люди 
выносили гроб и смеялись. Лень, про-
крастинация, ФГОСы и обиды сгорели 
за 10 минут всем на радость. А ребята 
отправились разбирать оставшиеся са-
харные черепа и сочинять новые эпи-
тафии на следующий День мертвых.

Каролина Сарате Нери
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ПРОЕКТЫ

СТУДЕНТАМ ВРУЧИЛИ
МЕКСИКАНСКИЕ ДИПЛОМЫ

Анастасия Бондаренко

Успешно завершился спецкурс «Испанский язык и культура Мексики», 
который в течение месяца студентам ОмГУ читала преподаватель Автоном-
ного университета штата Мехико (Мексика) Каролина Сарате Нери.

И в конце октября всем, кто исправно посещал лекции о культуре Мекси-
ки, занятия по испанскому языку двух уровней, были вручены сертификаты 
мексиканского университета.

Напомним нашим читателям, что в рамках сотрудничества омского и 
мексиканского вузов регулярно осуществляется академический обмен. Как 
правило, это не только познавательные, но и веселые обмены, ведь препода-
ватели и студенты активно участвуют не только в учебной, но и во внеучебной 
деятельности вуза-партнера.

Поздравляем всех, кто успешно прошел образовательную програм-
му и получил сертификат – студентов факультета иностранных языков, 
факультета культуры и искусств и факультета филологии и медиакомму-
никаций!

ПОВЫШЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИИ

ОмГУ РАСПАХНУЛ ДВЕРИ
ДЛЯ УЧИТЕЛЕЙ ШКОЛ

Евгения Студенихина

С 5 по 7 ноября на базе ОмГУ им. Ф.М. Достоевского прошел 1 этап обра-
зовательной программы по повышению квалификации «Менеджмент в об-
разовании. Партнерские программы: школа – университет – предприятие», 
организатором которого выступило управление маркетинга нашего вуза. 

К участию в программе приглашались заместители директоров обще-
образовательных учебных заведений, ответственные за профориентацион-
ную работу, преподаватели-предметники, а также классные руководители 
10–11 классов. За три дня первого этапа участники посетили ряд семинаров 
и мастер-классов, побывали на экскурсиях в подразделениях ОмГУ и получи-
ли возможность окунуться в атмосферу университетской жизни.

На вручении сертификатов об окончании программы, прошедшем 7 нояб-
ря в МИБИ, присутствовали не только представители различных факультетов 
ОмГУ, но и проректор по научной работе С. В. Белим: «Я считаю, что школь-
ники должны как можно раньше задумываться над тем, в какой вуз они 
пойдут. Нужно познавать его и привыкать к нему, ведь для многих прийти 
в незнакомые стены – тяжелый психологический момент, – отметил Сергей 
Викторович. – В этом вопросе помощь преподавателей сложно переоценить. 
И я очень рад, что вы пришли повышать квалификацию именно к нам».

После выступления проректора 
и вручения сертификатов, преподавате-
ли ОмГУ поведали участникам програм-
мы о своих факультетах. Представитель 
юридического факультета Л. Г. Плат-
ковская рассказала о знаменитых 
выпускниках юрфака и трудоустройстве 
студентов. Преподаватель факультета 
иностранных языков А. С. Шевченко 
дала подробную информацию о школе 
юного лингвиста и дне открытых две-
рей, который сможет посетить любой 
желающий. Выступление Н. В. Куле-
шовой было посвящено историческо-
му факультету ОмГУ и его проектам 
(например, «Великая забытая война»). 
Она также пригласила школьников и 
преподавателей побывать в универ-
ситете и на факультете. Представитель 
факультета психологии С. В. Чернобров-
кина обсудила с педагогами возмож-
ности проведения психологических 
тренингов, которые будут организова-
ны специально для них.

Гости университета высоко оценили 
уровень организации мероприятия, 
актуальность рассмотренных вопро-
сов и пообещали вновь прийти в ОмГУ 
в марте 2015 года, теперь уже для 
участия во втором этапе программы.

Начальник управления международного 
сотрудничества В. В. Иссерс  

и преподаватель UAEM К. С. Нери

Участница семинара
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ПОСЛЕ УЧЕБЫ

КТО, ЕСЛИ НЕ МЫ?
Амина Абрамсон

В конце октября в Новосибирске состоялся окружной студенческий форум «Школа качества образования», кото-
рый собрал делегатов из разных уголков Сибири. Новосибирский государственный университет экономики и управ-
ления (НГУЭУ) распахнул свои двери и тепло принял гостей из Омска, Томска, Иркутска, Красноярска, Ангарска 
и многих других городов. ОмГУ на этом форуме представляла довольно солидная делегация – 13 студентов девяти 
факультетов во главе с начальником отдела внеучебной работы Т. В. Терехиной.

На протяжении трех незабываемых дней на форуме 
делегаты слушали лекции и семинары на тему «Вовле-
чение студентов в оценку и повышение качества образо-
вания». Также им представилась возможность потрени-
роваться в решении кейсов, дабы продемонстрировать 
свои теоретические знания на практике. После чего гости 
Новосибирска приняли участие в деловых играх, наце-
ленных на понимание алгоритма студенческой оценки 
и качества образования. В стороне не остался ни один 
человек!

На брифинг-сессии участникам форума предложили 
задать интересующие их вопросы о реформировании 
системы образования несравненным спикерам фору-
ма – председателю Комиссии по вопросам качества 
образования Совета Министерства образования и на-
уки РФ по делам молодежи А. Н. Швиндту и руково-
дителю Всероссийского общественного движения 
«За качественное образование» В. А. Зотовой. Кроме 
того, студенты активно вносили свои предложения, 
которые спикеры и организаторы форума не оставили 
без внимания. 

Помимо образовательной части организаторы по-
заботились и о культурном воспитании участников: 
мы отправились на интересную экскурсию и стали 
участниками концертной программы. Так студенты 

не только обзавелись новыми знакомствами и набра-
лись опыта, но и провели пару теплых веселых дней 
в красивом городе. 

Участники форума благодарны руководству НГУЭУ, 
организаторам, спикерам и волонтерам за их внима-
тельность, отзывчивость и невероятную преданность 
своему делу. Ожидания от форума оправдались. Участ-
ники получили конкретные рекомендации по созданию 
и направлению деятельности студенческих комитетов 
по качеству образования в своих университетах. По-
кидая Новосибирск, форумчане знали точно: наше об-
разование и счастье зависит только от нас самих. Кто, 
если не мы?

Организаторами форума «Школа 
качества образования» выступили НГУЭУ 
и Всероссийское общественное дви-
жение «За качественное образование». 
Форум проходил в Новосибирске 30 ок-
тября – 1 ноября 2014 года. Цель меро-
приятия – активное вовлечение студенче-
ства Сибирского федерального округа 
в оценку и повышение качества высшего 
профессионального образования.

Делегаты ОмГУ с А. Н. Швиндтом (в центре)
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АКЦИЯ

ЧТОБЫ ЖИЗНЬ СТАЛА БЕЗОПАСНОЙ
Анастасия Бондаренко

Студентка второго курса социально-гуманитарного факультета Ирина Джикибаева стала одним из организа-
торов акции, проводившейся отделом внеучебной работы ОмГУ совместно с Городским студенческим центром 
«Шаг вперед». Акция «Сделай жизнь безопасной» проходила в омских вузах, в том числе и в нашем. О том, как 
волонтеры готовились к акции, Ирина рассказала корреспонденту газеты.

– Ирина, расскажите подробней об акции?
– Акция организована, чтобы просвещать моло-

дежь, поскольку многие не знают о том, что такое ВИЧ. 
Знают только, что ВИЧ приводит к СПИДу, что через 
кровь можно заразиться и все. Наша задача как во-
лонтеров состояла в том, чтобы донести информацию 
до молодых людей. Мы посещали разные вузы, органи-
зовывали встречи со студентами. Во время этих встреч 
общение проходило в форме экзамена. Волонтеры 
выступали в роли экзаменаторов, студенты подходили 
к их столу, тянули билет и пытались ответить  
на вопросы. 

– По Вашим оценкам, студенты каких курсов и фа-
культетов принимали участие в акции?

– В ОмГУ мы проводили акцию во втором корпусе 
во время большой перемены. Самыми активными были 
филологи, историки и студенты факультета иностранных 
языков. Чаще – студенты первых-вторых курсов. Вообще, 
народу было много – ребята проявили большой интерес 
к нашей акции.

– Какие впечатления остались у ребят от акции, они 
делились с Вами?

– Многие признавались, что каких-то вещей не знали. 
Кроме того, студенты задавали различные вопросы, 

касавшиеся ВИЧ и СПИДа, а мы пытались на них ответить. 
Это называлось «Информ-палатка». 

– Почему лично Вас, Ирина, привлекла эта пробле-
ма. Почему Вы решили участвовать в проведении такой 
акции?

– Меня привлекает волонтерская работа, поэтому 
я и приняла участие в акции. Кроме того, перед началом 
акции организация «АнтиСПИД Сибирь» и БУЗОО «Центр 
по профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными 
заболеваниями» пригласили волонтеров на трехдневные 
курсы, где нас учили проводить подобные мероприятия. 
И во время проведения самого мероприятия специали-
сты этих двух организаций курировали нас, активно нам 
помогали. 

– Получив знания и подобный опыт, собираетесь ли 
Вы проводить еще какие-то акции?

– Да, в ОмГУ уже четыре года действует волонтер-
ская группа «Восход», и я теперь являюсь ее участником. 
Мы будем проводить профилактические акции, в том чис-
ле и в других вузах Омска. Так, в начале декабря в ОмГУ 
планируется проведение акции «Красная ленточка» (сим-
вол борьбы со страшным заболеванием), а в ДК «Звезд-
ный» пройдет мероприятие в рамках Всемирного дня 
борьбы со СПИДом. Приглашаем и студентов ОмГУ.
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СТУДЕНЧЕСКИЙ СОВЕТ

НЕЛЕГКИЕ ИСПЫТАНИЯ
ДЛЯ СТАРОСТ

Антон Войлиненко

В октябре на территории базы отдыха «Аэлита» прошло общеуниверситетское посвящение старост ОмГУ. Выезд 
организовали отдел внеучебной работы и студенческий совет университета. 

Мы ждали этого и готовились 
целый месяц к грандиозному тради-
ционному событию во внеучебной 
жизни университета. Создавался уни-
кальный сценарий посвящения. Нами 
отбирались самые лучшие и весёлые 
испытания для первокурсников. 
Даже осмелились на новую форму 
проведения посвящения.

Мне, Лизе Каретниковой и Натали 
Яук досталась станция с рабочим 
названием «Мерзость». Позднее она 
официально была названа «Учёный 
Франкенштейн», а первокурсники 
прозвали просто «Психушка». Наша 
задача была предельно проста: по-
кормить ребят различными «при-
ятностями» и немного «умыть» 
в соответствующей «приятности». 
Мы использовали опыт посвящений 
прошлых годов и придумали несколь-
ко оригинальных «рецептов». Также 
была разработана концепция оформ-
ления декораций и грима для посвя-
щающих.

Остальные ребята придумали 
станции на темы командообразова-
ния, преодоления психологических 
и реальных барьеров и пр. Нами 
были разработаны легенды станций, 
общая легенда посвящения и многие 
более мелкие, но не менее важные 
моменты. 

Итак, первокурсников ожидали 
лекции на темы проявления во вне-
учебной деятельности. «Засланный 
казачок» от команды организаторов 
развлекала ребят и ждала «подругу 

Юлю». Мы же искали и готовили 
места станций.

В 9 вечера всех первокурсников 
отправили спать. Вдруг, корпус был 
оглушен истошным криком нашего 
«казачка»: «Юля пропала!» Ребята 
выбежали на улицу, и немедлен-
но были сформированы команды 
по сторонам света: север, юг, запад, 
восток. Начались долгие поиски. 
Ребята выполняли задания «духов» 
леса и получали подсказки, кото-
рые указывали место следующего 
испытания. В общем, закончили мы 
в начале второго ночи. Далее нас 

ожидал обмен впечатлениями и игры 
на командообразование.

Посвящение прошло на высоком 
организационном уровне. Все ребя-
та остались довольны. И это самое 
главное. Теперь можно начать обрат-
ный отсчёт до следующего посвя-
щения.

мы ждали этого и готовились 
целый месяц К грандиозному 
традиционному событию 
во внеучебной жизни университета

нами были 
разработаны 
легенды станций, 
общая легенда 
посвящения 
и многие 
более мелКие, 
но не менее 
важные моменты



18 ноября 2014
№ 18 (808)

15

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение

высшего профессионального образования
«Омский государственный университет им. Ф.М. Достоевского»

отменяет выборы на должность заведующего кафедрой,
объявленные в газете «Омский университет» от 05.11.2014 № 17 (807):

Код позиции Институт, факультет Кафедра
14.03.009 исторический факультет кафедра истории и теории международных отношений

КОНКУРС

КОНКУРС «ДОСТИЖЕНИЕ ГОДА – 2014»
Фонд развития ОмГУ им. Ф.М. Достоевского «Сибирский целевой капитал»  

продолжает прием заявок на участие в Конкурсе на присуждение премии «Достижение года – 2014». 

КонКурс проводится по двум номинациям:

«СТУДЕНЧЕСКАЯ ИНИЦИАТИВА»
Студентам и аспирантам ОмГУ за содержательное и 

яркое воплощение их проектов и инициатив, за творче-
ские достижения в научной, научно-технической, культур-
ной и общественной деятельности. 

50 ТЫС. РУБЛЕЙ 
ПОБЕДИТЕЛЮ

«ВКЛАД В РАЗВИТИЕ 
УНИВЕРСИТЕТА И РЕГИОНА» 
Штатным преподавателям, научным сотрудникам и 

работникам ОмГУ за активную деятельность, направ-
ленную на социально-экономическое и технологическое 
развитие региона и России в целом, и крупные достиже-
ния, способствующие развитию ОмГУ как центра науки, 
культуры и подготовки кадров. 

100 ТЫС. РУБЛЕЙ 
ПОБЕДИТЕЛЮ

Выдвижение участников производится структурными подразделениями (факультетом, институтом, кафедрой, отде-
лом и др.), а также профсоюзной организацией студентов и профсоюзной организацией сотрудников ОмГУ им. Ф.М. До-
стоевского. Самовыдвижение не допускается.

Заявки на участие направляются по адресу: info.fund@omsu.ru. Подробнее с условиями Конкурса и всеми его ре-
гламентами и документами можно ознакомиться на сайте Фонда развития ОмГУ им. Ф.М. Достоевского «Сибирский 
целевой капитал», на странице Премия «Достижение года».

Внимание! В Положение о премии «Достижение года»  
были внесены изменения!

Адрес организатора:  
г. Омск, пр. Мира, 55, корпус 2, здание Межвузовского инновационного бизнес-инкубатора (МИБИ), каб. 122

Вопросы можно задать по телефону: 8 (3812) 22-37-99.

Конкурс финансируется за счёт доходов от доверительного управления целевым капиталом ОмГУ в 2014 году.

ЗАЯВКИ НА УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ ПРИНИМАЮТСЯ 
ДО 26 ДЕКАБРЯ 2014 ГОДА. 
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
ОЛИМПИАДА ПО МАТЕМАТИКЕ

30 ноября 2014 г. в 1 учебном корпусе ОмГУ пройдет  
студенческая олимпиада по математике в номинациях:

– для первокурсников физико-математических специальностей (институт математики 
и информационных технологий, физический факультет и факультет компьютерных наук);

– для первокурсников химических, экономических и гуманитарных специальностей;
– для старшекурсников физико-математических специальностей;
– для старшекурсников химических, экономических и гуманитарных специальностей.

Начало олимпиады в 10-00. Приглашаются все желающие.  
Оргкомитет олимпиады

НАУКА

ДОРОГУ МОЛОДЫМ ИННОВАТОРАМ
Полина Воронович

С 7 по 13 ноября на базе отдыха «Аэлита» проходил научно-образовательный «Слёт молодых инноваторов». Участ-
ники мероприятия – студенты разных факультетов ОмГУ – в течение недели знакомились с особенностями организа-
ции научно-исследовательской и инновационной деятельности в России, генерировали свои собственные идеи.

 
Каждый новый день слёта имел свое тематическое на-

правление. В первый день студенты общались друг с дру-
гом и создавали позитивную рабочую атмосферу под руко-
водством к.психол.н., доцента Е. С. Асмаковец. 

Во второй день внимание участников было сконцентриро-
вано на основных принципах научной работы. О социологии 
труда и секретах методологии научного поиска инноваторам 
поведали к.и.н. М. А. Мамонтова и д. филос.н. В. И. Разумов. 
А д.филос.н. М. Д. Купарашвили рассказала ребятам о проб-
лемах, с которыми сталкивается ученый в XXI веке. 

О. В. Метель, к.и.н., начала третий день слёта с раз-
говора об особенностях финансирования современной 
отечественной науки. В этот же день студенты попробо-
вали подготовить собственные проекты заявок на полу-
чение грантового финансирования вместе с начальником 
научно-технического отдела ОмГУ А. И. Клюевым. 

На следующее утро участники слёта разбирали крите-
рии эффективности научной работы. Узнать больше о таких 
категориях, как индекс научного цитирования и импакт-фак-
тор, поработать с базами данных им помогли к.и.н. С. Б. Крих 
и к.и.н. Т. В. Бергнардт. А чуть позже ассистент кафедры со-
циальной психологии М. В. Криворучко провела мастер-класс 
по психологии научного творчества 

Пятый день был посвящен самим инновациям. Ю. А. Фо-
мина, к.э.н., организовала интерактивный семинар о коммер-
циализации результатов научных исследований и бизнес-пла-
нировании. Полученные знания студенты смогли применить 
на практике уже вечером, занимаясь подготовкой собствен-
ного бизнес-плана. А дальше состоялась презентация работ 
участников и их обсуждение в форме бизнес-дебатов.

В последний день на базе отдыха работники управле-
ния международного сотрудничества ОмГУ, представители 
международных программ и фондов, обладатели междуна-
родных грантов рассказали о возможностях международных 
обменов в сфере науки и образования и поделились своим 
опытом подготовки заявок для международных фондов. 

Своими впечатлениями от слёта поделился студент соци-
ально-гуманитарного факультета Антон Войлиненко: «Подо-
бранные организаторами формы и темы занятий помогли 
мне узнать о науке как таковой много нового. А создание и 
защита пилотных научных проектов помогли всем нам уви-
деть точки роста и развития своих идей. Уверен, что главным 
результатом нашего недельного погружения в науку станет 
повышение количества и качества работ на конкурсе, орга-
низованном МИБИ в этом году. Ещё раз огромное спасибо 
организаторам за титаническую работу!» 


